

# **TRES PRESUNTOS «GRAPOS», DETENIDOS**

## **● Preparaban varios atentados con explosivos en diversas estaciones del Metro de Madrid**

MADRID. (De nuestra Redacción.)—Sobre la detención de dos presuntos «grapos» que colocaron ayer un kilo de explosivos sobre la línea férrea Madrid-Extremadura, la Dirección General de Seguridad distribuyó la siguiente nota:

«Inspectores del Cuerpo General de Policía que realizaban su servicio ordinario de vigilancia en zonas periféricas de esta capital observaron sobre las 7,30 horas de hoy cómo dos individuos bajaban de un turismo en las proximidades de un puente situado en la línea férrea Madrid-Extremadura, a la altura de Zarzaquemada, y subían por una rampa hasta las vías del ferrocarril, procediendo a colocar una bandera republicana en una barandilla, a la cual unieron —mediante una cuerda— un bulto sospechoso, que resultó ser un artefacto explosivo contenido un kilogramo de dinamita «goma-2», dispuesta para ser accionada con un temporizador.

Al aproximarse los inspectores a aquellas personas para identificarles empuñaron éstas sendas armas de fuego y dispararon contra los funcionarios. Estos respondieron al tiroteo, resultando herido y desarmado uno de los sospechosos —quien portaba un revólver y una pistola de 9 milímetros largo—, en tanto que el otro consiguió darse a la fuga, no sin que se le cayera al suelo la pistola de 9 milímetros corto con la que había realizado los disparos.

Al comprobar los inspectores que uno de los atacantes, ya detenido, se encontraba herido en un brazo y en una pierna requirieron por radio el envío urgente de una ambulancia para ser trasladado a un centro asistencial. Al serle preguntado en este intervalo por el contenido de un bulto que momentos antes tuvieron los agresores en sus manos manifestó que era urgente retirarse de allí «porque acababan de colocar un explosivo en las vías del ferrocarril». Este extremo fue comprobado inmediatamente y dio lugar a que se cursara aviso urgente a Renfe para que suspendiera inmediatamente la circulación de trenes, al tiempo que un equipo policial de desactivación de explosivos procedía con la máxima rapidez a neutralizar el artefacto, que, como antes se indicaba, contenía una carga de un kilogramo de «goma 2».

Es de destacar que, en el espacio de tiempo entre la colocación del artefacto y el momento en que presumiblemente explosionaría, estaba previsto el tránsito de tres trenes de viajeros procedentes de Madrid y otros seis con destino a esta capital, y que de haberse producido la explosión, indefectiblemente ésta hubiera provocado un descarrilamiento y el consecuente despeñamiento del tren —junto a su carga humana— por un barranco de unos 12 metros de altura.

Efectuado el traslado del herido al centro asistencial «1.º de Octubre» fue atendido de herida con orificio de entrada y salida en el antebrazo izquierdo y herida incisa en el muslo derecho. Dado de alta en dicho establecimiento sanitario, fue conducido posteriormente a la Dirección General de Seguridad para la instrucción de las correspondientes diligencias.

### **Preparaban atentados en el Metro**

Este detenido llevaba consigo un documento de identidad falso a nombre de Matías Pascual Pastor, siendo sus verdaderos datos de filiación Telmo Varela Fernández, nacido en Vigo el 13 de abril de 1955, hijo de Enrique y Maximina, sin profesión ni domicilio conocido. Tiene antecedentes de ser militante de los Grupos de Resistencia Antifascista «Primero de Octubre» (Grapo) y pesan sobre él dos órdenes de busca y captura por participación en hechos delictivos anteriores. Utiliza el nombre orgánico de «Román».

En cuanto al vehículo utilizado por estos miembros de los Grapo, se ha comprobado que aquél fue sustraído recientemente. En su interior había una bandera republicana con el distintivo del Partido Comunista de España (Reconstituido), un paquete simulando un explosivo (sujeto a un magnetófono con su correspondiente amplificador, del mismo modelo que los utilizados en ocasiones anteriores por los Grapo) y un radio cassette con una cinta grabada, conteniendo un mensaje en el que se incita a la violencia y a la lucha armada.

A través de la declaración prestada por el detenido Telmo Varela Fernández, ha podido conocerse que preparaban —y así consta en los documentos intervenidos— seis explosiones en

otras tantas estaciones del metro, al mismo tiempo que tratarían de causar alarma con otros aparatos simulados. En la tarde de hoy, al efectuar un registro, se han ocupado temporizadores para provocar explosiones inminente. Una de tales explosiones estaba proyectada para esta misma mañana en la estación de metro de Carabanchel.

### **Material ocupado**

Por manifestaciones del citado Telmo Varela se conoció que su domicilio en los últimos días correspondía a la calle de Maqueda, 68. 2.º A, habitando también en esta vivienda Carmen Cayetano Navarro, conocida militante del GRAPO, que ha sido igualmente detenida. En el registro que se practicó en este piso fueron encontrados numerosos carnés de conducir y documentos de identidad falsos con fotografías de militantes de los GRAPO. Se ocupó el siguiente material:

Un revólver marca «Llama», sustraído a un vigilante jurado de una entidad bancaria; doce cartuchos de dinamita «goma-2»; cinco detonadores de retardo; seis temporizadores con retardo hasta noventa y nueve horas y cuarenta y cinco minutos; una caja de munición de nueve milímetros, corto; un cargador con ocho balas de calibre largo; dos altavoces con amplificadores y baterías; cinco banderas republicanas del PCE (Reconstituido); pelucas; libros y propaganda variada del citado partido.

Con posterioridad y por manifestaciones del repetido Telmo Varela, fue localizado el agresor que con él actuó en el intento de vuelo de la vía férrea. Dispónia de un piso franco en la calle de Peñuelas, 9. 2.º izquierda, en cuyo interior se había refugiado y donde ha sido detenido. Era portador de dos documentos de identidad y dos permisos de conducir falsos, manifestando llamarse José Ramón Sánchez Lorenzo.

Al ser repelida la agresión que efectuó con su arma a los funcionarios intervinientes, ha resultado herido en el brazo y mano izquierda. Lesiones de las que está siendo atendido en un establecimiento médico.

Se duda que la identidad facilitada por este militante de los GRAPO corresponda a los datos por él facilitados, tratándose de esclarecer este extremo. Ha pedido averiguarse, de momento, que utiliza el nombre orgánico de «Angel», y que la pistola por utilizada esta mañana fue sustraída violentamente y con agresión a un policía municipal de Madrid.

Por último, se ha comprobado que el revólver ocupado a Varela, al que antes aludimos, le fue sustraído a un vigilante jurado del Banco de Andalucía, de Sevilla, el pasado 30 de junio, en el curso de un atraco, cuando trasladaba, desde dicha entidad bancaria al Hospital Universitario, fondos —cuatro millones y medio— destinados al pago de la nómina.»